
Schulverband Müssen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Müssen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Müssen am Montag, den 16.03.2009; 
Grundschule Müssen, Zum Sportplatz 2, 21516 Müssen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Schulverbandsvorsteher 
Riewesell, Uwe  
Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Püst, Hans-Joachim  
Stich, Thomas  
Gemeindevertreterin 
Busch, Alexandra  
Gemeindevertreter 
Christiansen, Uwe nicht stimmberechtigt 
Möller, Christoph  
Wittkamp, Henning  
Schulleitung 
Pleus, Walburga  
Wulff, Brigitte  
Schriftführer 
Frank, Lars  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreterin 
Dallmann, Karin entschuldigt 
Peters, Martina entschuldigt 
wählbarer Bürger 
Hübner, Dieter entschuldigt 
 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift der Sitzung vom 18.12.2008 

  
3)  Bericht des Verbandsvorstehers 

  
4)  Bericht der Schulleitung 

  
5)  Bericht der Offenen Ganztagsschule 

  
6)  Einwohnerfragestunde 

  
7)  Konjunkturpaket II: Sanierungsmaßnahmen in der Grundschule Müs-

sen 
  

8)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Beratung: 
Herr Riewesell eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit der Versammlung fest. Ferner stellt er fest, dass die Einladungen 
form- und fristgerecht ergangen sind. 
 
Herr Riewesell gratuliert den Herren Wittkamp sowie Frank zur Geburt ihrer Töchter. 
 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 18.12.2008 
 
Beratung: 
Es ergeben sich keine Einwände. 
 

3)  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
Beratung: 
Herr Riewesell berichtet über das Konjunkturpaket II und verweist auf den noch fol-
genden Tagesordnungspunkt. Für die Umsetzung möglicherweise ausstehender 
Fördergelder habe er den Architekten Streeck zur Beratung hinzugezogen, der be-
reits eine erste Kostenschätzung zur Sanierung des Schulgebäudes abgegeben ha-
be. 

Ferner habe Herr Riewesell die Schulkonferenz besucht. 

Für Ihren Einsatz um die Grundschule bedankt sich Herr Riewesell bei den Mitarbei-
tern des Schulverbandes.  
 

4)  Bericht der Schulleitung 
 
Beratung: 
Frau Wulff berichtet über ausführlich über die Aktivitäten der Grundschule Müssen 
seit der vergangenen Schulverbandsversammlung. Besondere Berücksichtigung fin-
den nachstehend aufgeführte Punkte:   

• Projekt des ISBQ aus Schwarzenbek zur Herrichtung der Räumlichkei-
ten in der Alten Schule für die OGTS 

• Es werden neue Vertretungslehrer eingesetzt, u. a. Herr Jacobsen aus 
Büchen 

• Mit Herrn Hübner habe ein neuer 1-Euro-Jobber in der Grundschule 
seinen Dienst angetreten 

• Bei der Teilnahme am schulübergreifenden Vorlesewettbewerb konnte 
die Grundschule Müssen sowohl die Siegerin verzeichnen als auch ei-



nen hervorragenden 4. Platz belegen. Der nächste Wettbewerb werde 
in der Grundschule Müssen veranstaltet werden. 

• Bis zu den Sommerferien werden noch zahlreiche Aktivitäten in der 
Grundschule stattfinden, z. B. ein Kurs der Alkohol- und Drogenbera-
tung, die Klassenfahrt nach Amrum, oder die Vorlesung einer Kinder-
buchautorin 

• Frau Wulff bittet um einen Zuschuss des Schulverbandes zu den anfal-
lenden Gesamtkosten von 3.000,00 Euro für einen Selbstbehauptungs-
kurs, der in der Grundschule stattfinden soll. Die Eltern müssen sich mit 
10-15 Euro/ Kind beteiligen. Weitere Sponsoren würden derzeit ge-
sucht werden. 

• Die Parkplatzsituation an der Grundschule sei sehr unbefriedigend, da 
es häufig zu einem unkontrollierten Befahren der Anlage durch Eltern 
käme 

• Frau Wulff stellt im Folgenden sowohl das Raumkonzept der Schule 
vor, das jährlich an die Gegebenheiten angepasst werden wird 

• In diesem Schuljahr habe Frau Wulff einen Aufnahmestopp bei den 
Neuanmeldungen ausgesprochen. Mehr als 24 Schüler könnten nicht 
aufgenommen werden, wobei die Kinder aus den Gemeinden des 
Schulverbandes alle aufgenommen werden würden. 

• Von Frau Albers werde zurzeit wieder eine Sprachintegrationsmaß-
nahme „SPRINT“ durchgeführt. 

 
5)  Bericht der Offenen Ganztagsschule 

 
Beratung: 
Frau Dohrmann berichtet aus der Offenen Ganztagsschule. 

Sie kann mitteilen, dass derzeit 60 Kinder das Angebot der Offenen Ganztagsschule 
unter der Leitung von 15 Kursleiterinnen und Kursleitern wahrnehmen. An der Mit-
tagsverpflegung nehmen derzeit täglich 25-30 Kinder teil, von denen 8 Kinder sozial 
schwacher Herkunft sind und eine finanzielle Unterstützung erhalten. Der Förderver-
ein übernehme die Kosten für den Nachtisch. 

Besonders weist Frau Dohrmann auf die neue Projekte „Soziales Lernen“ sowie „Ers-
te Hilfe“ hin. 

In diesem Zusammenhang weist Herr Möller darauf hin, dass die Kartoffeln in der 
Mittagsverpflegung nicht die gewünschte Geschmacksqualität hätten. Herr Frank si-
chert eine Klärung in der Angelegenheit zu. 
 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
Beratung: 



Es ergeben sich keine Wortmeldungen. 
 

7)  Konjunkturpaket II: Sanierungsmaßnahmen in der Grundschule Müs-
sen 

 
Beratung: 
Herr Riewesell führt in die Thematik ein. 

Aus den Mittel des Konjunkturpaketes II stünden auch Mittel für den Schulverband 
Müssen in Höhe von ca. 49.500,00 Euro zur Verfügung. Darüber hinaus können man 
noch zusätzlich mit freuen Mitteln in Höhe von 7-8.000,00 Euro rechnen, die auf-
grund fehlender Bauvorhaben im Bereich der Kindertagesstätten im Amt Büchen zur 
Verfügung stünden und auf die Schulverbände aufgeteilt werden würden. 

Auch das Schulgebäude der Grundschule habe einen energetischen Sanierungsbe-
darf, insbesondere im Bereich der Deckenisolierung. Darüber hinaus sind für den 
vorgeschriebenen jahrgangsübergreifenden Unterricht auch Türdurchbrüche erfor-
derlich, die im Rahmen der anstehenden Baumaßnahmen mit erledigt werden soll-
ten. 

Im Folgenden erklärt Herr Frank den Anwesenden die durch das Land als Entwurf 
herausgegebene Richtlinie in dieser Angelegenheit und macht deutlich, dass der 
Kreis für die beabsichtigten Schulbaumaßnahmen eine Prioritätenliste aufzustellen 
hätte. Hierbei würden insbesondere energetische Sanierungen in den Vordergrund 
gestellt werden. 

Herr Frank kann mitteilen, dass die zur Verfügung stehenden Zuwendungen eine Co-
Finanzierung in Höhe von 75% der förderungsfähigen Gesamtbaukosten darstellen 
würden, 25 % der Kosten dann aber noch durch den Schulverband zu tragen sind. Er 
kann darauf hinweisen, dass nach erster Auskunft aus der Kämmerei die Rücklagen-
zuführung für das Haushaltsjahr 2008 auf 30.000,00-40.000,00 Euro einplant. Daher 
sollten Baukosten in Höhe von insgesamt 100.000,00 Euro für die energetische Sa-
nierung des Schulgebäudes auch durch den Schulverband tragbar sein und sich im 
Rahmen der Möglichkeiten befinden. 

Da die zur Verfügung stehenden Mittel in den Jahren 2009 und 2010 ausgegeben 
werden müssen, ist bei der Durchführung der Baumaßnahmen zeitiges Handeln er-
forderlich. 

Nach kurzer Beratung wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss: 
Der Schulverband Müssen beschließt die energetische Sanierung des Schulgebäu-
des in Höhe von bis zu 100.000,00 Euro. Die Sanierung erfolgt vorbehaltlich der Ge-
währung von Zuwendungen aus dem Konjunkturpaket II in Höhe von mindestens 
49.555,92 Euro. Mit den Architektenleistungen wird der Architekt 
Streeck/Schwarzenbek beauftragt. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 



 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Verschiedenes 
 
Beratung: 
Es wird Einvernehmen darüber hergestellt, dass die Firma Strube für die Internetver-
sorgung des Schulgebäudes die noch erforderlichen Installationsmaßnahmen in Hö-
he von 850,00 Euro erledigt. 

 

In Bezug auf das Angebot der Fa. Räth zur Instandsetzung eines Spielgerätes auf 
dem Spielplatz wird Herr Wittkamp ebenfalls ein Angebot abgeben. 

 

Herr Riewesell schließt die Versammlung und bedankt sich bei den Anwesenden. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Uwe Riewesell Lars Frank 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


